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en est un pronom adverbial. 

Il remplace un COD précédé

• d´un article indéfini (un, une, des)
• d´un article partitif (du, de la, de´l´, des)
• d´un nombre
• d´une expression de la quantité (un peu, beaucoup, un litre, un 

paquet…)
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En général, il se place avant la forme du verbe conjugué ou avant l´infinitif.

Il remplace un lieu d´où l´on vient (introduit par la préposition de).

Il remplace un COI quand le verbe est construit avec « de »
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J´achète du pain. 

enJ´ achète.

Je prends de la confiture.

enJ´ prends

ensujet verbe
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Je n´achète pas de pain. 

enJe achète

ensujet verben´ pas

n´ pas.
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Je vais acheter du pain .

enJe acheter.

ensujet infinitifverbe

vais
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Tu as un frère ?

enOui, ai

ensujet quantitéverbe

j´ un. enNon, aije pas.n´
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ensujet quantitéverbe

Tu veux de l´eau? Oui, j´en veux un peu/un verre.

Vous avez des enfants ? Oui, j´en ai un /deux.

Vous voulez prendre quelques jours de 
congés ?

Oui, je veux en prendre quelques-uns.

Tu as acheté du fromage ? Oui, j´en ai acheté un kilo/3 morceaux.

Ils font des activités le lundi ? Oui, ils en font plusieurs/beaucoup/une.

Tu as cinq réunions ? Oui, j´en ai cinq.
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Buvez de l´eau !

en-

-verbe

N´

en

Buvez enN´ buvez pas

en verbe pas

(quantité)

un verre
un litre

trop

(quantité)
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Tu rentres de Paris ?

en

ensujet verbe

J´ rentre samedi.

Le lieu d´où l´on vient s´exprime généralement 
avec la préposition « de ».
Je viens du bureau, Nous venons de Berlin, vous 
rentrez de la gare, nous partons de l´université…
En Allemand, posez la question Woher.
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Tu rêves de vivre à Paris ?

en

ensujet verbe

J´ rêve.
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Vous vous souvenez de la maison près de la gare ?

en

ensujet verbe

Nous nous souvenons.
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Vous vous souvenez de la voisine de Pierre ?

en

desujet verbe

Nous nous souvenons. de + pronom tonique

Nous nous souvenons d´elle.

pronom tonique



en est un pronom adverbial. 

Il remplace un COD précédé

• d´un article indéfini (un, une, des)
• d´un article partitif (du, de la, de l´, des)
• d´un nombre
• d´une expression de la quantité (un peu, beaucoup, un litre, un paquet…)
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En général, il se place avant la forme du verbe conjugué 
je prends un verre de jus d´orange > j´en prends un verre. 
Pour les verbes conjugués avec un infinitif, il se place avant l´infinitif
Je vais prendre un verre de jus d´orange > je vais en prendre un
Pour les verbes à l´impératif, il se place après la forme conjuguée et est relié 
avec un tiret. 
* mange des légumes> manges-en !

Il remplace un lieu d´où l´on vient (introduit par la préposition de).
Il remplace une chose dans les constructions verbe+ de.
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« y » est un pronom.

Il remplace une expression de lieu (lieu où l´on se trouve/lieu 

où l´on va). (Wo/Wohin) 

Il se place avant le verbe conjugué dans les structures 

simples, avant l´infinitif dans les structures verbales 

construites avec un infinitif. 
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Je vais à la boulangerie. 

yJ´ vais.

À la forme affirmative : 
Sujet pronom(s) verbe conjugué
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Je ne vais pas à la boulangerie. 

yJe n´ vais pas.

À la négation : 
Sujet ne pronom(s) verbe conjugué pas
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Je suis chez moi. 

yJ´ suis.
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Le livre est dans le sac de Monsieur Dulin. 

yLe livre       est.
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Le directeur va aller en France.

yLe directeur va aller.

Avec un infinitif : 
Sujet verbe conjugué pronom(s) infinitif
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Le directeur ne peut pas aller en France.

yLe directeur ne peut pas aller.

Avec un infinitif : 
Sujet ne verbe conjugué  pas pronom(s) infinitif
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Les dossiers sont dans le bureau de la directrice.

y

Les dossiers sont
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Je pars à la Guadeloupe. J´y pars.

Le livre est derrière les classeurs.

Madame Dulin reste chez elle.

Nous devons ranger les fiches dans le dossier.

Le livre y est.

Madame Dulin y reste.

Nous devons y ranger les fiches.

Nous sommes allés au cinéma hier. Nous y sommes allés hier.

Vous pouvez mettre le dossier sur le bureau. Vous pouvez y mettre le dossier.

Elle a pu rentrer dans la salle de réunion. Elle a pu y rentrer.
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Au, à la, à 
l´, aux

dans

chez

sur

derrière

au/en + 
pays

etc.

Y

vertritt

Steht vor dem

Konjugierten Verb
Konjugierten Hilfsverb

Infinitiv
Bei Verben, auf die ein

Infinitiv folgt

Die Verneinung umschließt n´ y das konjugierte Verb pas

ne das konjugierte Verb pas y Infinitiv

Nach dem Imperativ
Imperativ y-
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Elle pense à ses vacances. 

Elle pense. y
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Elle ne pense pas à ses vacances. 

Elle n´ pense pas. y
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Elle pense  à son amie. 

Elle pense à elle
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àsujet verbe pronom tonique



Ergänzungen
mit à + 

Sachsustantiven
vertritt
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Réfléchir
S´intéresser
Participer

Croire 
Penser 

S´attendre
S´habituer

Jouer 

+ à

• Je réfléchis à mon avenir. → j´y réfléchis
• Elle s´est intéressée au réchauffement climatique. → Elle s´y est intéressée.
• Nous allons participer à une course.→ Nous allons y participer. 
• Vous  ne croyez pas aux extra-terrestres ? → Vous n´y croyez pas. 
• Tu penseras à acheter un gâteau en rentrant du travail ? →Tu y penseras?

• Je pense à mon ami.  → Je pense à lui.

• à + Person  → à + betonte Personalpronomen
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